

Inversión en la salud de las mujeres y los niños

3 de mayo de 2024 [Consultas de los medios de comunicación](#)

El Gobierno de Alberta destina \$26 millones para ampliar el Programa de cribado neonatal de Alberta y promover la investigación sobre la salud de la mujer en Alberta.

El Gobierno de Alberta continúa esforzándose por mejorar los resultados de salud para todos los habitantes de Alberta, y uno de los objetivos importantes de estos esfuerzos es la salud y el bienestar de las mujeres y los niños. El Gobierno de Alberta mantiene su compromiso de mejorar la salud de las mujeres y está aumentando los fondos para la investigación, la promoción y la atención clínica en el campo de la salud de la mujer.

A través del Presupuesto de 2024, el Gobierno de Alberta está cumpliendo la promesa electoral de destinar \$20 millones en dos años para apoyar a dos organizaciones en la realización de investigaciones cruciales destinadas a cerrar las brechas de larga data en la comprensión y el tratamiento de los problemas de salud de la mujer.

"La salud de las familias es la base de la salud de las comunidades. Invertir en la salud de la mujer y el cribado neonatal significa mejores resultados y más tranquilidad. Estamos brindando a los expertos las herramientas necesarias para abordar más problemas de salud con mayor rapidez, y eso es importante para las familias y para nuestro sistema de atención médica ahora y en el futuro".

Danielle Smith, primera ministra de Alberta

"La primera ministra me dio un mandato claro de mejorar los resultados de salud de las mujeres y los niños en Alberta. Nuestro objetivo es seguir liderando la investigación y los programas de salud para mujeres y niños. Estas inversiones marcarán una verdadera diferencia a la hora de abordar los problemas de salud que afectan a las mujeres, promover el bienestar general y garantizar que todos los habitantes de Alberta puedan prosperar, sin importar su edad o etapa de la vida".

Adriana LaGrange, ministra de Salud

La inversión de \$20 millones incluye \$10 millones a lo largo de dos años para crear la beca “Legado” (Legacy Grant) de la Fundación para la Salud de la Mujer de Alberta (Alberta Women’s Health Foundation), destinada a apoyar la investigación sobre el cáncer de cuello uterino, las enfermedades cardíacas y otras afecciones comunes en la salud de las mujeres. Además, la financiación ayudará a reclutar a los mejores investigadores para la provincia y apoyará los esfuerzos de promoción y sensibilización.

La Fundación de Salud de Calgary (Calgary Health Foundation) lleva más de 25 años al servicio de la comunidad de Calgary, prestando apoyo a través de programas de salud e investigación. La Fundación también recibirá fondos paralelos por el valor de \$10 millones durante los próximos dos años para programas que financien la investigación del cáncer, junto con iniciativas como el desarrollo de una clínica de acceso rápido y proyectos de salud relacionados con el suelo pélvico en Calgary. Estas iniciativas impulsarán mejoras y avances en la atención médica para las necesidades específicas de cientos de miles de mujeres de Alberta.

Programa de cribado neonatal de Alberta

Cada año, un pequeño número de bebés de Alberta nacen con trastornos metabólicos que pueden provocar problemas de salud graves o incluso la muerte. La detección temprana y el tratamiento de estos trastornos son cruciales para un desarrollo sano y pueden reducir significativamente las tasas de mortalidad y morbilidad infantil.

Un programa integral y eficaz de cribado neonatal es fundamental para garantizar la salud, el tratamiento y el apoyo para los bebés y sus familias. El Programa de cribado neonatal de Alberta actualmente evalúa 22 afecciones y garantiza que todos los bebés examinados que puedan tener una de las afecciones tratables reciban una evaluación clínica, pruebas diagnósticas y tratamiento temprano si es necesario.

A través del Presupuesto de 2024, el Gobierno de Alberta mejorará el Programa de cribado neonatal de Alberta mediante una inversión de \$6 millones para incluir cuatro afecciones adicionales, con lo que el total ascenderá a 26, cumpliendo así otra promesa electoral. Las cuatro nuevas afecciones son: el citomegalovirus congénito, la aciduria argininosuccínica, la deficiencia de guanidinoacetato metiltransferasa y la mucopolisacaridosis tipo 1. Esta expansión convertirá al programa actual en uno de los más completos de Canadá y

convertirá a Alberta en la primera provincia en hacer cribado de estas cuatro afecciones, lo que mejorará las tasas de supervivencia infantil.

Datos relevantes

- En el año fiscal 2022-23, el Programa de cribado neonatal de Alberta examinó satisfactoriamente al 99,2 % de los bebés nacidos en Alberta y notificó los resultados de las pruebas de detección del 98,95 % de esos bebés en un plazo de 10 días.
 - La participación general en el programa es coherente con la del año fiscal anterior (99,27 %).
- Las cuatro nuevas condiciones de detección incluyen:
 - **Citomegalovirus congénito:** El citomegalovirus congénito (CMV) es una afección que puede provocar varios problemas de salud para el bebé, como pérdida de audición, discapacidad visual, discapacidad intelectual y retrasos en el desarrollo.
 - **Aciduria argininosuccínica:** La aciduria argininosuccínica es un trastorno genético poco frecuente con síntomas que pueden incluir problemas de alimentación, vómitos, letargo, retrasos en el desarrollo, convulsiones y coma. El tratamiento suele incluir una dieta especial y medicamentos para controlar los niveles de amoníaco.
 - **Deficiencia de guanidinoacetato metiltransferasa:** La deficiencia de guanidinoacetato metiltransferasa es un trastorno genético poco frecuente que puede provocar retrasos en el desarrollo, convulsiones y otros problemas.
 - **Mucopolisacaridosis tipo 1:** La mucopolisacaridosis tipo 1 (MPS I) es un trastorno genético poco frecuente que puede provocar anomalías esqueléticas, agrandamiento de órganos, problemas cardíacos y respiratorios, retrasos en el desarrollo, discapacidad intelectual y pérdida de la visión y la audición.

Enlaces relacionados

- [Carta de mandato de 2023 de la primera ministra Danielle Smith](#)(emitida el 18 de julio de 2023)
- [Programa de cribado neonatal de Alberta](#)
- [Fundación de Salud de Calgary \(Calgary Health Foundation\)](#)

- [Fundación para la Salud de la Mujer de Alberta \(Alberta Women's Health Foundation\)](#)

Consultas de los medios de comunicación

Sam Blackett

587-589-6048

Secretario de Prensa, Oficina del Primer Ministro de la Provincia

Andrea Smith

780-918-4284

Secretaria de Prensa, Salud